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Versión Estenográfica de la Vigésima Tercera Sesión Extraordinaria Urgente 
de Carácter Privado de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 
Nacional Electoral, celebrada vía remota. 
 

Ciudad de México, 21 de marzo de 2024. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: …de Carácter Privado 
de la Comisión de Quejas y Denuncias. 
 
Saludo con mucho gusto a mis colegas, consejera Rita, consejero Arturo, así como 
al Secretario de esta Comisión, licenciado Hugo Patlán, a quien le voy a solicitar 
amablemente tome la asistencia para verificar el quorum legal para sesionar. 
  
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con mucho gusto, Presidenta. 
 
Conforme a su instrucción, pido de manera nominal la asistencia virtual a esta 
sesión. 
 
Consejera Rita Bell López. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Rita Bell López: Buenas tardes. Presente. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Buenas tardes. 
 
Consejero Arturo Castillo. 
 
El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo: Presente. Buenas tardes. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Buenas tardes. Gracias. 
 
Consejera Claudia Zavala. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Presente, Secretario. 
Buenas tardes. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Buenas tardes. Gracias. 
 
Le informo, Presidenta, que el quórum legal para sesionar se encuentra 
debidamente integrado. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Gracias. 
  
En esa virtud, damos inicio formalmente a los trabajos de esta Comisión y le voy a 
pedir, por favor, señor Secretario, nos dé cuenta con el orden del día. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con gusto. 
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El orden del día se integra por un punto, cuyo documento fu previamente circulado 
con la convocatoria para esta sesión y del cual se solicita también la dispensa en 
su lectura. 
  
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
licenciado Hugo Patlán. 
 
Colegas, a su consideración el orden del día. 
 
No veo intervenciones, procedemos a la votación junto con la dispensa, por favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con gusto.  
 
Se consulta a las personas integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias si se 
aprueba el proyecto de orden del día, así como la dispensa de la lectura del 
documento que contiene el asunto previamente circulado para entrar directamente 
a su consideración. 
 
Quienes estén por la afirmativa les ruego manifestarlo. 
 
Consejera Rita Bell López. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Rita Bell López: A favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Consejero Arturo Castillo. 
 
El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo: A favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Consejera Claudia Zavala. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: A favor, Secretario. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Gracias, consejera. 
 
Le informo que fue aprobado el orden del día por unanimidad. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
licenciado Hugo. 
 
Le pido procedamos al desahogo del único asunto listado, por favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con gusto. 
 
Es relativo al procedimiento especial sancionador… 
 
Sigue 2ª. Parte 
Inicia 2ª. Parte  
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…el único asunto listado, por favor.  
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con gusto.  
 
Es relativo al procedimiento especial sancionador 430/2024, en el que el Partido 
Acción Nacional denunció el presunto uso indebido de la pauta atribuible al Partido 
Verde Ecologista de México, derivado del pautado de tres promocionales 
denominados: Harfuch Justicia, el ambientalismo en mi causa CS y Claudia 
Sheinbaum Trayectoria.  
 
Esas versiones para televisión, ya que a decir del quejoso se omite hacer referencia 
auditiva de que Claudia Sheinbaum Pardo y Omar García Harfuch fueron postulados 
por una coalición, tal como lo exige el artículo 91, numeral 3 de la Ley General de 
Partidos Políticos.  
 
En el proyecto que se somete a su consideración, se propone declarar procedente 
la medida cautelar solicitada, ya que bajo la apariencia del buen derecho se 
considera que los promocionales denunciados, omiten señalar de forma auditiva 
que Claudia Sheinbaum Pardo y Omar García Harfuch, son candidatos de la 
Coalición Sigamos Haciendo Historia, lo que podría genera confusión o falta de 
certeza en personas ciudadanas con alguna discapacidad visual.  
 
En el asunto que se da cuenta, se recibieron observaciones de las tres consejerías 
integrantes de esta comisión, Presidenta.  
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
Licenciado Hugo Patlán.  
 
Por favor, reproducimos el material denunciado.  
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Con mucho gusto.  
 
(Se reproduce material multimedia) 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
licenciado Hugo Patlán.  
 
Colegas, a su consideración la propuesta formulada. 
 
Sigue 3ª. Parte  
Inicia 3ª. Parte 
 
(Se reproduce material multimedia) 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
licenciado Hugo Patlán.  
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Colegas, a su consideración la propuesta formulada.  
 
No veo intervenciones, procedemos a la votación, tomando en consideración las 
observaciones que han sido presentadas por las consejerías, por favor.  
 
No le escucho, Hugo Patlán.  
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Gracias.  
 
Se consulta a las personas integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias si se 
aprueba el proyecto con las observaciones que hicieron llegar las oficinas de las 
Consejerías integrantes de esta Comisión.  
 
Quienes estén por la afirmativa, les pido manifestarlo. 
 
Consejera Rita Bell López. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Rita Bell López: A favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Consejero Arturo Castillo. 
 
El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo: A favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Consejera Claudia Zavala. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: A favor. 
 
El Secretario Técnico, Licenciado Hugo Patlán: Presidenta, le informo que fue 
aprobado el proyecto con las observaciones por unanimidad. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, 
licenciado Hugo Patlán. 
 
Toda vez que era el único asunto listado, estamos en condiciones de dar por 
concluida esta Comisión, siendo las 05:00 de la tarde con 14 minutos del día 21 de 
marzo.  
 
Muchas gracias a todas las personas que siguen los trabajos de esta Comisión, a 
quienes prepararon todo el material y, por supuesto, colegas, a ustedes por el 
trabajo colectivo, junto con sus asesoras y asesores.  
 
Que tengan todas y todos muy buenas tardes.  
 

Conclusión de la Sesión 
 
 


